

## **IDSN participó en el Foro Regional sobre Educación Médica en el departamento de Nariño**

**Octubre 24 de 2022.** La temática del Foro giró en torno a los roles y responsabilidades que deben asumir las instituciones de educación superior y las entidades prestadoras de servicios de salud para formar con pertinencia y calidad el talento humano que requieren los servicios de salud y la población, y cómo se deben reflejar esos roles y responsabilidades en los convenios docencia servicio. El tema del panel fue escogido por los decanos de medicina del departamento de Nariño, dada su importancia en la formación del talento humano en salud y los retos que actualmente enfrenta el relacionamiento entre las facultades de medicina y las IPS en dónde los estudiantes realizan las prácticas formativas.

El evento sirvió, además, para explorar las dificultades y retos que enfrenta la relación docencia - servicio en el departamento de Nariño y cómo se pueden alinear los objetivos y estrategias de la universidad y los escenarios de práctica, para superar las dificultades que supone una relación que, en muchos casos, está mediada por transacciones y no por principios y objetivos compartidos.

En el Foro Regional sobre Educación Médica en el departamento de Nariño, liderado por la Asociación Colombiana de Facultades de Medicina (ASCOFAME), intervinieron como panelistas: Diana Paola Rosero Zambrano, directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño; Edilma Suárez, directora de Desarrollo de Talento Humano en Salud del Ministerio de Salud y Protección Social; Yoisse Nathaly Velasco, decana de la Facultad de Medicina de la Universidad Cooperativa de Colombia; Doris Sarasty Rosero, gerente del Hospital Infantil Los Ángeles de Pasto y Nilsen Arley Alvear, gerente del Hospital Universitario Departamental de Nariño.

La directora del IDSN, Diana Paola Rosero Zambrano destacó las temáticas abordadas en este evento de alto perfil académico, en donde uno de los principales abordajes fue la manera de conciliar, en la práctica, las políticas de calidad de los servicios de salud y la seguridad del paciente, con la integralidad y calidad de las prácticas formativas de los estudiantes de medicina de pregrado y posgrado o, cómo superar la discusión en torno a los costos de las prácticas formativas para enfocarse en estrategias para fortalecer la docencia, la investigación y la calidad de la prestación de servicios asistenciales.

## Con Jornada Binacional en la Frontera, culminó la Semana Departamental del Vacunación en los 64 municipios de Nariño

**Octubre 24 de 2022.** Una exitosa jornada de vacunación no solo contra el Covid-19, sino además contra las enfermedades que hacen parte del esquema regular (Sarampión, Rubeola, Tétanos, etc.), vivieron, el pasado fin de semana, los habitantes del cordón fronterizo de Colombia y Ecuador, con lo cual en Colombia se cerró la Jornada Nacional de Intensificación y la Jornada Departamental, la cual había iniciado el pasado 17 de octubre, en el marco de la Semana Departamental de Vacunación.

La directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano, indicó que en Nariño “se dispusieron más de 80 puntos de vacunación, tanto fijos como móviles, reforzando la vacunación regular; enfermedades como la polio, sarampión, neumococo, se pueden prevenir con la vacunación. En la plaza 20 de Julio de Ipiales y en el Puente Internacional de Rumichaca se ubicaron dos puntos de vacunación con personal de salud de ambos países; “éste es el mejor regalo que se le puede dar los niños y niñas de la frontera: inmunizarlos contra el Covid-19, pero además contra otro tipo de enfermedades que no solo los afecta a ellos, sino además, a los adultos de sus hogares”, indicó Rosero Zambrano.

El director Nacional de Inmunizaciones, delegado del Ministerio de Salud del Ecuador, Esteban Bonilla, agradeció la participación en la jornada de la comunidad de Ipiales y su hermanamiento con las ciudades vecinas del lado ecuatoriano. “...Para nosotros este evento fue fundamental. Un paso importante para acercarnos a la vacunación universal gratuita, y qué bueno que Colombia también lo haya hecho con la población migrante y en movilidad, ya que la salud no tiene fronteras...”, señaló el funcionario del gobierno ecuatoriano.

Johana Barbosa, Directora de Promoción y Prevención del Ministerio de salud reconoció la importancia de este ejercicio binacional, debido a que Nariño es uno de los principales corredores migratorios del país. “En este orden de ideas, esta campaña binacional de vacunación tiene un mensaje claro y es que toda la población migrante que se encuentra en nuestro país debe y tiene acceso gratuito, oportuno, a la vacunación para el esquema regular y, por supuesto, para la covid-19, garantizando así el derecho fundamental a la salud, como una de las banderas del gobierno nacional”, puntualizó la funcionaria.

“...La vacunación es vida, es bienestar y tranquilidad. Por eso, no solo en esta jornada sino en cualquier época del año es importante acercarse a los puestos de vacunación. Para ello trabajamos en el Ministerio de Salud, en la Regional del



En defensa de nuestra salud



CÓDIGO: F-PPDSSSP01-04

**IDSN**  
está contigo

**Boletín de Prensa**

**No. 345**

**VERSIÓN: 02**

**FECHA: 30-09-2022**

Carchi y en Ipiales, para darle a nuestros ciudadanos una mejor forma de vida...”, destacó el alcalde de Ipiales, Luis Fernando Villota Méndez.

NariñoDeUnaConLaVacuna

#LaCuraSoyYo

@idsnستاcontigo

[www.idsn.gov.co](http://www.idsn.gov.co)

<https://www.facebook.com/idsnستاcontigo>



[www.idsn.gov.co](http://www.idsn.gov.co)

Instituto Departamental de Salud de Nariño / Calle 15 N° 28 - 41 Plazoleta Bomboná / San Juan de Pasto - Nariño - Colombia



Instituto Departamental de Salud de Nariño IDSN



@idsnستاcontigo



IDSN Comunicaciones